

Professor Dr. Anton Kausel im 97. Lebensjahr verstorben

Wir haben die traurige Nachricht erhalten, dass unser ehemaliger Mitarbeiter Herr Prof. Dr. Anton Kausel am 22. November 2015 im 97. Lebensjahr verstorben ist.

Professor Kausel trat am 1. Jänner 1956 in das Österreichische Institut für Wirtschaftsforschung ein und war bis zu seinem Wechsel zum Statistischen Zentralamt am 31. Juli 1973 für uns tätig. In dieser Zeit setzte er pionierhaft für Österreich die von Richard Stone und Simon Kuznets entwickelte nationale Volkseinkommensrechnung um, deren wichtigste Komponente – das Bruttoinlandsprodukt – weltweit rasch in die Wirtschaftspolitik Eingang fand.

Aufgrund seiner profunden Kenntnisse über die Zusammenhänge innerhalb dieser gesamtwirtschaftlichen Statistik folgte er 1973 dem Ruf des Statistischen Zentralamtes (heute Statistik Austria), wo er seine Expertise in die laufende Verbesserung und Erweiterung der Berechnungen einbringen konnte. Er bekleidete dort auch das Amt des Stellvertretenden Präsidenten.

Er war akribischer Beobachter des wirtschaftlichen Werdegangs Österreichs seit dem Zweiten Weltkrieg und dokumentierte diesen in zahlreichen Veröffentlichungen, wie beispielsweise in seinem 1986 erschienenen Buch "Österreichs Wirtschaftspolitik 1970-1985. Erfolgreiche Wirtschaftspolitik unter erschwerten Rahmenbedingungen" oder der in den Finanznachrichten 2002 erschienenen Sondernummer "Ein halbes Jahrhundert des Erfolgs".

Auch nach dem Übertritt in die Pension blieb er mit dem WIFO und dem heimischen wirtschaftspolitischen Diskurs eng verbunden.

In Dankbarkeit für die Jahre der Zusammenarbeit bewahren ihm die Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter des WIFO ein ehrendes Andenken.

Wien, am 17. Dezember 2015

Rückfragen bitte an Dr. Marcus Scheiblecker, Tel. (1) 798 26 01/245,
Marcus.Scheiblecker@wifo.ac.at